

Aux termes de l'Accord, les représentants du Canada et de la CE se réunissent chaque année pour faire le point sur les activités commerciales courantes et projetées. Ces rencontres officielles vont probablement prendre encore plus d'importance avec le projet de la Communauté d'unifier son marché d'ici à la fin de 1992, donnant ainsi au Canada l'occasion unique de discuter de problèmes économiques et de participer à la vie économique de l'Europe.

Le même Accord a également permis une coopération Canada-CE en matière de sciences et de technologie : huit ententes officielles de recherche et de développement technologique ont été signées depuis 1980 sur l'énergie, les matières premières, la santé et l'environnement.

Ces ententes permettent l'échange de données scientifiques et de chercheurs ainsi que l'établissement de projets conjoints de recherche avec des universités, des laboratoires gouvernementaux et des industries. Le Canada étant entre autres un leader dans la technologie du tritium (un produit dérivé du réacteur canadien CANDU), des équipes de la CE spécialisées dans la recherche sur la fusion comptent déjà des membres canadiens, et des marchés ont été adjugés à des entreprises canadiennes compétentes.

Le Canada explore la possibilité de renforcer sa coopération avec la Communauté européenne dans un certain nombre de domaines de recherche, dont l'environnement, les sources d'énergie non nucléaires, la biotechnologie, les télécommunications, l'informatique et les matériaux de pointe. Le ministre canadien des Sciences et de la Technologie et le Secrétaire d'État aux Affaires extérieures ont réitéré cet intérêt à leurs homologues de la CE et proposé la négociation d'un accord sur la science et la technologie.

La CE est l'un des membres du club ministériel EUREKA, qui réunit 18 pays d'Europe de l'Ouest. Ce club dirige un programme plurisectoriel de développement technologique regroupant 297 projets d'une valeur globale de dix milliards de dollars. Ce programme européen fait appel à la participation de 1 600 firmes et instituts de recherche de l'Europe. Un petit nombre d'entreprises canadiennes ont jusqu'ici réussi à s'immiscer dans des projets EUREKA en s'alliant à des partenaires européens.

Tarifs douaniers

Le Tarif douanier commun (TDC) de la CEE, qui s'applique aux marchandises importées de pays tiers, dont le Canada, s'inspire du Système international harmonisé de classification tarifaire.